

Rahuinos acusan desconocer la labor de su delegado municipal

BARRIOS. *El cargo fue anunciado en diciembre pasado y es ocupado por el ex director de Dideco, Juan Santibáñez, sin embargo, los vecinos aseguran que el municipio no les informó, ni lo ha socializado. El funcionario explica que la unidad se está implementando e irán realizando un amplio trabajo con la comunidad.*

Paola Rojas Mendoza
 paola.rojas@australosorno.cl

UN CARGO POR LEY

Luego de cuatro meses de que se consultara al Concejo Municipal por la designación de un delegado municipal para el sector de Rahue, que recayó en el ex subdirector de la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco), Juan Santibáñez, vecinos de ese amplio sector de la ciudad cuestionan la labor que se está ejerciendo, principalmente por desconocer la existencia de ese cargo y quién lo ocupa.

Este nombramiento tampoco estuvo exento de cuestionamientos, cuando en la sesión del 26 de diciembre de 2023, realizada en la localidad de Cancura, algunos concejales apuntaron a que la designación no se trabajó con los vecinos de Rahue e incluso uno de ellos lo invitó a que en cuatro meses más se presentara ante los ediles para contar sobre la gestión realizada en ese lapso.

Concretamente, por estos días varios dirigentes vecinales aseguran desconocer la figura del delegado, debido a que no les informaron ni se socializó la instalación de este cargo, o que incluso el funcionario no se ha hecho presente en algunos sectores específicos de Rahue.



EN RAHUE SE CONCENTRA UNA GRAN PARTE DE LA POBLACIÓN DE LA COMUNA Y CON ELLA MUCHOS PROBLEMAS QUE REQUIEREN AYUDA PRONTA.

latar la función que el delegado hace ahí, es un tema que tiene que resolverse para el bien de la comunidad, para que no se termine transformando en un cargo honorífico", manifestó Velásquez.

DESCONOCEN SU EXISTENCIA

El Austral consultó a varios dirigentes de distintos puntos de Rahue, donde varios de ellos aseguraron desconocer la existencia de un delegado municipal en su barrio, además de no saber de qué se trata la función que cumple.

La presidenta de la junta de Vecinos del Segundo Sector de Quinto Centenario, María Barría, señaló que no sabía de la existencia de este cargo, pese a las frecuentes reuniones a las

"No lo conozco, es primera vez que escuché ese cargo, jamás lo he visto y eso que yo he estado en audiencias y nunca lo han presentado".

Mirta Zambrano
 presidenta de la Junta de Vecinos Población Santa Norma

que asiste.

"Nosotros tenemos una mesa de seguridad ciudadana aquí en el sector y yo jamás he visto a algún delegado de Rahue. Participa gente del mu-

nicipio, Carabineros, Investigaciones, pero al delegado no lo he visto. Yo no soy dirigente de ahora, llevo más de ocho años siéndolo", expresó.

“UN CARGO FANTASMA”

Por su parte, la presidenta de la Junta de Vecinos de la población Santa Norma, Mirta Zambrano, señaló no saber que existe un delegado municipal en Rahue.

"No lo conozco, es primera vez que escuché ese cargo, jamás lo he visto y eso que he estado en audiencias y nunca lo han presentado", aseguró.

La presidenta de la población Santa Norma señaló que en su caso ha pedido audiencias directamente con el alcalde Emeterio Carrillo, sin saber

que cuenta con un representante más cercano.

"Es primera vez que escucho que hay un delegado, puede ser un 'puesto fantasma', porque nunca he escuchado de él", insistió.

SE VE POCO

"Lo hemos visto poco y tampoco sabía que era delegado, porque tenía entendido que era funcionario de la municipalidad, porque cuando el alcalde no podía venir a una reunión, venía él, pero nunca nos dijo el cargo que tenía, me extraña saberlo ahora, porque tendría que haberse presentado como delegado".

Así respondió con sorpresa el presidente de la Junta de Vecinos del Primer Sector de

Fecha: 21-04-2024
 Medio: El Austral de Osorno
 Supl.: El Austral de Osorno
 Tipo: Noticia general
 Título: **Rahuinos acusan desconocer la labor de su delegado municipal**

Pág. : 3
 Cm2: 305,3
 VPE: \$ 265.600

Tiraje: 4.500
 Lectoría: 13.500
 Favorabilidad: No Definida

100 mil

habitantes aproximadamente tiene Rahue actualmente, por lo que también presenta muchos problemas por resolver, por lo que sus vecinos esperan el apoyo del delegado municipal.

(Véase de la página anterior)

Quinto Centenario, Juan Gallegos, quien agregó que en las últimas semanas han tenido varias reuniones con el alcalde Carrillo, por la reparación de la sede de la junta vecinal, pero en esa instancia tampoco se ha presentado Juan Santibáñez.

Asimismo, comentó que en su población han tenido varias reuniones para tratar temas de seguridad, con diversas autoridades comunales y de la provincia, no obstante, tampoco el delegado ha participado en ellas.

"Somos el patio de atrás, nos tienen bien abandonados, porque para obtener algo de la municipalidad nos cuesta mucho y nunca nos han dicho que tenemos un delegado. Eso es lo que siempre le pedimos al alcalde y a la gobernación, que se den a conocer para saber bien a quién tenemos que dirigirnos", sostuvo el dirigente.

ESPERAN TRABAJAR CON ÉL
 También la presidenta de Villa Alegre, en Rahue Alto, Mónica Vásquez, comentó que Juan

Santibáñez es un funcionario municipal muy conocido, pero aseguró no saber de que actualmente ocupa el cargo de delegado municipal de su zona.

"No sabía que era nuestro delegado, como siempre nos dan poca información del municipio y tenemos que andar consultando siempre a los mismos para poder tener algún dato, porque no cumplieron con hacer una reunión mensual, tal como se habían comprometido con todos los presidentes de las juntas de vecinos y comités funcionales. El alcalde dijo que se iba a reunir con nosotros, porque iba a hacer una municipalidad abierta y si no lo hace él, podría hacerlo el delegado de Rahue", expresó.

Mónica Vásquez indicó también que el sector tiene muchos problemas, con calles y veredas rotas que no se reparan con la prontitud necesaria, falta de seguridad y un Cesfam cuyas obras no se han concretado, por lo que esperarían que el delegado pudiera acercarse a conversar de todos esos

2023 en diciembre

se dio a conocer en la sesión del Concejo Municipal el nombramiento del funcionario Juan Santibáñez como delegado municipal de Rahue, donde se pidió una opinión no vinculante.



EL DELEGADO MUNICIPAL TIENE SUS OFICINAS EN CALLE TALCA, EN EL SECTOR DE RAHUE BAJO ESPECÍFICAMENTE.

temas con los vecinos.

UN CONOCIDO DIRIGENTE

Por otro lado, el ex dirigente de la Villa Panorámica, Juvenal Zúñiga, valoró la gestión del delegado Juan Santibáñez, asegurando que es una persona muy conocida en el sector.

"Yo fui dirigente de Villa Panorámica por un período de 25 años más o menos y sé que

Juan es bastante conocido en Rahue y siempre se ha relacionado al ámbito social. Es una buena persona, ha hecho una buena gestión y es un gran apoyo para el alcalde; tiene bastante experiencia con las juntas de vecinos y en el ámbito deportivo", aseveró.

RECIÉN IMPLEMENTADO

El delegado municipal, Juan

4 meses

han pasado del nombramiento del delegado de Rahue y muchos vecinos aseguran desconocer la existencia de este cargo, que es fundamental para representarlos en el municipio.

AGENCIA UNO

rección de Tránsito y el Cediam, un programa que trabaja con adultos mayores. También se firmó un convenio con ChileAtiende y existe una oficina abierta los lunes, miércoles y viernes. Estoy abocado hoy en día a trasladar algunos servicios del área social, como son el Departamento Social y el Registro Social de Hogares", detalló.

Aseguró, también, que además del trabajo con dirigentes sociales, se hará una labor con otras instituciones del sector, como escuelas, clubes deportivos, Bomberos, Carabineros y otros, con el fin de que se empoderen con este nuevo servicio.

Agregó que dentro del trabajo de la delegación, se está albergando al Censo, tras haber firmado un convenio con el Instituto Nacional de Estadísticas (INE), sirviendo como centro operativo de Rahue.

Este medio intentó obtener la opinión del alcalde Emeterio Carrillo, quien hasta el cierre de esta edición no respondió los llamados ni mensajes.

CG